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LA HAZAÑA COMPARTIDA 
DE UN CONDOTIERO DE LAS FINANZAS 
Presidente del Banco Popular Español, licenciado en Derecho, le cabe el orgullo de que la entidad que lidera con 
su hemano Luis está en el número uno del " r h g "  mundial de los bancos más rentables. Hoy la baca es 
noticia y "ACTlTARiOS'hha obtenido una entrevista de este representativo banquero. 

L A imnia sobre la importancia de demuestra que hay una buena gestión; y bancos dentro de los diez primeros, es 
la imagen y la RBCBSidad que de bueno, e3iamos encaotados bueno para el país, en Ma o en cualquier 
estudios de arte dramdtico tiene En cuanto a los bancos somos muy dife- oWa actividad, y lo que conviene es poder- 

el hombre piü,lico actual, nos introduce rentes unos de otros Esto delt&mmo ban- lo mantener Lo malo sera m up día los ban- 
para que nos hable de esos temas impor- ca es muy abstrado, muy generai. No to- cos perdi&amos dmero porque tendría- 
tantes de los que hablan los banqueros, dos hacemos el m m o  tipo de banca y eso mos que cerrar. En otro contexto, un banco 
aunque a 61 le ha hecho mucha más gra- que hoy esta de moda, las culturas, son si puede perder dinero si es un banco pt- 
cia cuando le hemos adjetivado wndo- muydiferenies. Hay dosbancos en España bko, pero al cordhbuyente nos costariaun 
tiero. que todas las revista nos citan como ban- durenilo más" 

Nuestra primera pregunta es tambibn cos muy rentables, el Santander y noso- 
iniomcib~ que sin duda saosface su yo tros, pues son dos maneras de hacer total- 1 

1 - 
empread,  y es que en diciembre del mente drferentes. Yo creo que nosotros so- 
pasado año la revista 'Tmomoney" rea- mos muy coneetvadores en la cúpula y "Si el Gobie~llo cree que debemos 
lizb un an&lisis sobre los cien mejores muy agresrvos en la bsse Yo recuerdo f i i s i o m  por intds nadonal, 
bancos del mundo y a la cabeza de la que ñabia un famoso norteamericano que nos lo cléamenk" 
clasificación estaba el Banw Popular Es- decía, mientras vayas ganando no cm- 
paiíol que 61 preside. En ckscada siguen bies Nosotros procuramos hacer un gan 1 UNQUE para los analistas de Eu- 
nuesaaa pregrintae, y de sus considera- Wis en la austendad, porque en el ion- L romoney el facior de la dimen- 
dones sobre este a W i ,  cual es el se- do no hacemos oka cosa quemanelw gran si6n no es clave, las biones y el 
meto y la diferenciaci6n con otras enti- parte de dmeros ajenos, y tamb16n nos e s  último anuncio de fusi6n del Banm Cen- 
dades bancarias españolas, y si es más meramos en el semclo al &ente Es mu- tal e mano, parecen mdim que des- 
importante la rentabiidad que el tama- cho más mpmante la &dad que la c m -  de hace años les autoridades monetarias 
Ro: 'Y0 no me considero que somos los dad o la d las están propiciando, y que d G o b i o  
mejores amo que seria muy fatuo de m le interesa m68 tener grandes bancos 
parte pensar que lo somos. Pero estoy - que 6stos sean rentables y bien gestio- 
muy mento  de que los dem& sean @e- nados: 'ia opiaibn del Gobierno es muy 
nes lo hagan, es decir engordo tanto que "Es mucho m& importante diffcil que yo la pueda luzgar, pero estos 
voy a tener que ir a una c b c a  de adeiga* la CM piie la dimensibn* cntenos son buenos o malos depende m 
zamienio de la satisfacc16n que me produ- poco como se m e n  y como 8e empleen 
ce Adem& no es una sola revista, sinc 'i el mismo ranking aparecen Tan bueno puede ser el critem de Ia di- 
que yo diría que es prhcticamenie por nancos espaRoles entre los diez mensi611 como el de la rentabdidad o la 
unanimidad, y revistas &eras y libros mejores del mundo, el primezo el gest~ón Anosotros nos hado b~en y prefe- 
En una pubiioaoibn amencana hemos tem- rupülar, el quinto el Banw de Santander nmos la calidad sohre la dunensión Claro 
do que desempatar con una empresa aus- y el décimo el Bilbao-Vizcaya. No se w- que a mi me gustarfa ser el mayor del 
trahana. y m sorpresa es que en un sttto ?responden estos puestos con la mundo y el m& rentable, hace poco me 
donde no co&amos, como en Estados Um- economia espaiiola en relaci6n con la pregptaban &a misma pregunta 9 hacía 
dos, nos cwideren tan buena empresa mundial ¿Cómo interpreta este dato?: el siguiente si& si uno come demasiado 
Yo siempre hago más mis enla gesaón "Bto es bueno porque demuestra que la aprisa no quere decir que crezca mas, 
que enlareniabilidad, porque creo que la banca espafio1a es muy sbiida y está bien probablemente engordará, pero si come 
rentabAdad es üuto de la gesMa. y esto gestwnada Y cxeo que el que baya tres demasiado aprisa y mucha canedad pr+ 



bablemente hará una digestrón pesada A 
lo melor superará Ia digesbbn y despues 
según la edad tal vez crezca, y lo que es 
seguro es que no podrá hacer siesta Pero 
si el Gobiemo cree que es por mterk na- 
cional que nos lo indique claramente, no- 
sotros ciempre hemos sido disciplmados, 
obedientes. y seguiremos las directrices 
que nos marque el Gobiemo, tampoco po- 
dtíamos hacer otra cosa, perobueno 

Otro tema de obligada concurrencia 
es el de la creación por parte del Minis- 
terio de Economía de la Corporaci6n 
Bancaria Española y las posibilidades de 
la empresa píibüca para gestionar el su- 
perbanco público y respetar las reglas 
del mercado, puestas en duda por el 
presidente de la AE.B., Josb Luis leal, y 
apoyadas por Emilio Botín. del Banco 

Santander: "En dehtiva el superbanco 
público son los bancos que ya existlan 
Probablemente su creación sea buena pa- 
ra todos, porque aunque yo soy más p a -  
dano de la gestión pnvada, si la gesti6n 
publica mejora, será melor para ei bolsillo 
de todos los españoles, costaría menos di- 
nero. 

Además si el Estado español gechona 
efinentemente nos anunará a todos a ser 
más compemvo5, siempre que sea  claro^ 
en igualdad de mcunstanaas Yo creo que 
Josb LUIS Leal y Enriuo Boün que ambos tie- 
nen razón a su manera A mi me preocupa 
más otro tipo de cornpefenw, ya que SI 

se raaonahza sera uno más en el merca- 
do " 

La pretensi6n del Gobierno para que 
el banco público sirva de detonante en- 

ire la banca española, desencadenando 
una competencia que abarate los &di- 
tos y rebaje el margen financiero, no es 
compartida por Javier Valls que piensa 
más en una banca competitiva por los 
servicios que presta y no por diferencia 
de tipos de interbs y ataja: "Además los 
tipos no los filamos nosotros, smo que los 
fila el Estado No tenemos nmgún interés 
en que este sea alto o halo, lo que wbra- 
mos es un diferencial La gente lo que pa- 
ga más o menos a gusto es el semcio. 
Tambibn, lo que estA claro es que tener 
muchas ofimas, como tiene la banca espa- 
ñola es costoso, pero da un servicio al 
cliente. 

Nosotros en p a d a ,  ya he dicho que 
en la contabiiidad de  costos procuramos 
ser muy austeros, y al &ente o al gnipo de 
clientes, enúe los niales con mucho honor 
tenemos a los amanos, o al gmpo de m& 
dicos, a los empleados comtanos, ya no 
se puede decu ermgrantes, hablando en 
metáfora les diserlarnos un tale a medida 
Todos tenemos diferentes gustos, diferai- 
tes cosas, y esto es lo que nosotros debe- 
mos atender, los diferentes co1ebBvos " 

¿Cree que se va a prcduOr ahora una 
guerra de activos, es decu de tipos de 
interbs para los mbditos?: "No se Yo 
creo que no, pero tenemos que estar pen- 
dientes, adaptbdonos a las mcunstannas, 
por eso digo lo bueno para hoy puede no 
ser bueno para maffana Es muy Mal teo- 
rizar, en la Umvers1dad, a el claustro una 
juega con teoremas y con teotias, pero no- 
sotros tenemos que ser pragmáticos De- 
pende prmc~palmente de las mcunstan- 
das exiemas Nosotros no podemos decu 
lo m e  haremos maüana uoraue no lo sa- . A 

be& y además tenemos que acertar " 
En relaoión con los márgenes y con las 

quejas del Gobiemo en lo poco que co- 
labora la banca en la consecuci6n de sus 
objetivos económicos, su respuesta pa- 
rece que se nos escapa envuelta de acei- 
te lógico: 'Nosotros no podemos abaratar 
porque el preno del he10 lo $a el Esta- 
do. finosotros que más no da? Si nos qu- 
tan los coeficienes que tenemos una gran 
parte cautiva p~chcamente si mterk, da- 
ro que podiamos abaratar Nosotros lo que 
hacemos es movemos dentro de los cau- 
ces que marca el Gobiemo. &No son muy 
altas los beneficios?.:"Esto no es malo Yo 
siempre digo que el problema ser4 el día 
que perdamos dmero No obstante nues- 
vos volúmenes son muy fuertes, pero los 
poroentales son muy pequeños Ciialqder 
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desmacibn de este porcenta~e quenia de- 
m queiendriamos que cerrar y se queda- 
rian en la calle los empleados, los acciom 
las, los clientes ynosotros Lo mejor es que 
la banca preste el melor servicio posible y 

o b s  no tenemos antocartea" 

FIRMA rotundamente la transpa- 
rencia de las cuentas del banm y 
i sobre la düerencia entre el valor 
en Bolsa de la acciones y su valor real, 
de la que deducimos una cierta opaci- 
dad del mercado con los valores popuia- 
res, contesta: 'TJosotros damos toda la m- 
formaci6n y nuesm acciones no se mter- 
median. su valor es producto de la ofma y 
la demanda. Y el ejemplo estwo cuando la 
bolsa se vino abalo por la guem del Gol- 
fo, nosotros cufnmos una fuerte aaida So- 
mos el banco m.% sensible porque dqa- 
mos que la gente pueda entrar y salir 
cuando tenga necesidad. Las únicas accio- 
nes que nuestra sociedad de cartera hene 
para regular el mercado es el señor que 
hene necesidad de comprar y vender No- 
Cotros no tenemos autocartera " 

wr6s .dkfipu@s%&e la fqe8iencia' cprr a$' 
- ~ I t a n t ~ . C O i u ~  ft.aricesiz*, & *- 
rosi alos que &,,&m-- 
IW.* - $1 poras ~,hdwsa 
pareeimps &l stxpp,  porque dijii~$~. 
%glleiio&@ "&2p.d@j gtUs i@Wos", al COn- 
&:me m*, G-a f - f i s ? ~ , ,  
tod&%tienen su Co*ari-+ -ya, 
,-& ktarnar. &jos & &,gor el1Iliinrdo 
no. k Iiegadva :d.= tdkvfa 'le qxe .ea 
mjo~.. &y & ~ d ~ e l &  & 
seguros p.rt+aq~n a ~gni&@s bjncacja,. 
&,&pI@ena .~~ . &.m& ban~,cg; :a 
&&&e'& co&ariaaria 
K) ~he:8&o.a  aoliuar nunca p r  qu6 
oada p:& ti- un. &a dífe&,,.am 
..~W:es #&lag &,el,segw@ My un 

grmaLMponeate,~QaQp - .~~~ ~~. byque 
tier -o pwqm '@iqmte g p u d e  
c o m e  mo~,&&&r.& gegurw que 
cpiie~e hoer ,hgaw.:~ *=a. E9 W 
el acegpnadoi .@le.* $@!%os j! el $3?& 



yero que haga banca, y claro que tu pue- 
desume a ver quien es un buen asegura- 
dor y complementaros 

Eso es lo que hemos hecho ahora, sabe- 
mos que el seguro no es lo nuestro, el pre- 
sidente es el pnmero que no Qene midea, 
pero hay numerosas compañias que nos 
han preguntado por qué no se asocia con 
nosotros Y es mucho mas comodo que 
vengan a uno y escoger, si uno está en esa 
situación, que no tener que u a buscar No- 
sotros no tenemos nunguna exclusiva, he- 
mos procurado mantenernos lo más inde 
pendientes posibles Entonces el que va a 
la ventada puede hacer un seguro con el 
que quiera. 

Le preguntamos sobre la creaci6n y 
iuniro de Europopuiar y contesta: "Noso- 
tros lo que hemos hecho ha sido una com- 
pania, igual que hicimos en su día con el 
factonng o el leasu,  nos m o s  a aque- 
ilos que creíamos eran los mejores espe- 

Jmer V& 
Tabemer,pto a 
]os6 Boada, 
secretano del 
instituto y javler 
Casas &dor de 
ACTUARIOS 

tenemos un par de años que aunque sea 
un poco ficha0 estan ahí los Juegos Olúnpr- 
cm, la Fena de Sevilla y el Qum!o W& 
nano esta crea una actividad Es miportan- 
te cuidar la hversi6n extranjera, hay que 
mudar la praductindad que es m& baja 
que otros pabes m&. avarrzados económi- 
camente. Yo soy muy naaonaiisite, muy es- 
pañol pero estamos en elMercado ComGn 
y podemos y debemos crecer estando 
dentro." 

&ta en su mercado; les demos, "va- 
mos a hacer una empresa y podemos m- 
balar píos". Nosotros aportamos unos CC- 
nocmentos y unas ventamilas y eilos apor- 
tan su espenahdad Y si me preguntan que 
es raro que nosotros no tengamos montada 
m compañía de seguros mi respuesta es 
que procuramos huir del munetismo." 

Sobre las perspectivas de la economia 
espaflola muestra al cincuenta por ciento 
dosis de esperanza y de realismo: 'Yo 
soy optimista por naturaleza, siempre el 
vaso lo veo medio iieno en vez de medio 
vacío Problemas hay muchos pero tam- 
bién hay una sene de factores que yo creo 
son buenos Si en la micr~ec~nomia todos 
estamos funosos porque tenernos que pa- 
gar m& impuestos, o bien la segwidad, et- 
cétera, macroeconómicamente la politica 
ha sido bastante ortodoxa Ha sido una po- 
liwa más bien sana que deben mantener 
Tambien estamos un poco de moda. ahora 

"Me cuesta creer 
que lo hiciera solo" 

tema que no se podia eludir es 
el presunto desfalco de Pepe "el 
del Popular", y el interrogante de 

c6mo pudo producirse un hecho as1 en 
un banco tan bien gestionado. " Todos 
somos humamts y cuando tienes cerca de 
1100 ofimas y otros tantos directores, es 
unposible que no haya uno que no estafe. 
Hacer una banca paralela es muy fád, a 
m lo que me cuesta creer es que lo hiciera 
solo. La cantidad reclamada es de unos 
1800 d o n e s  de los que hemos repuesto 
una gran parte ante notario, porque hay 
personas que no pueden comer, pero te 
sale toda clase de gente hasta algunos m- 
tentan chantajear " 

La hisi6n de los bancos Central e His- 
pano ea un tema sobre el que respeta las 
decisiones de sus presidentes, y comen- 
ta como anécdota que m los afms 60 el 
Banco Popular inici6 un intento de fusi6n 
con ambos y les fue prohibido por el gc- 
biemo, pem ahora sin ser contrario a las 
fusiones ve grandes problemas para De- 
varlaa a cabo como son conseguir una 
mayor productividad sobrando personal 
y gastos de sunusales. Tambibn le he- 
mos hablado del problema surgido con 
el titulo de achiario, y M entiende como 
puede cuestioname un titulo tan antiguo 
y necesario en el sector financiero y de 
seguros. Ofreciendo su colaboraci6n pa- 
ra poder resoi-ver este tema. 

Acabamos con la sensación de que nos 
ha convencido de las excelencias del 
Banco Popuiar, y de de int&s por o h -  
cer una buena gesti6n y servicio al clien- 
te. Lo que si es cierto es que Javier Valla 
ea un gran comunicador. I 
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